



Universidad del Sureste
Licenciatura en Medicina Humana

Título:

Conceptos Generales en Propedéutica Clínica

Materia:

Propedéutica, Semiología y Diagnostico Físico

Docente:

Dra. Gómez Gallardo Angelita Yesenia

Alumno:

Vazquez Saucedo William

Semestre:

4°A

Comitán de Domínguez; Chiapas, 20 de Agosto de 2020.

Propedéutica Clínica

Semiología

Rama de la medicina que estudia los síntomas y signos de las enfermedades, los interpreta y ordena a fin de obtener un diagnóstico.

En medicina, la semiología clínica es el cuerpo de conocimientos que se ocupa de cómo identificar las diversas manifestaciones patológicas (signos o manifestaciones clínicas objetivas y síntomas o percepciones subjetivas), de cómo buscar estas manifestaciones (semiotecnia), de cómo reunir las en síndromes, y de cómo interpretarlas, jerarquizarlas y razonarlas (clínica semiológica o propedéutica).

Semiotecnia

Son los métodos, procedimientos, recursos y técnicas para obtener los síntomas y signos de una enfermedad.
Por ejemplo: Anamnesis, Inspección, Palpación, Percusión, auscultación.



Diagnostico

En medicina, se conoce como diagnóstico a la identificación de la naturaleza de una enfermedad mediante pruebas y la observación de sus signos o síntomas. En este sentido, es fundamental para determinar la manera en que la enfermedad será tratada.



Pronostico

El pronóstico médico es el juicio de un profesional de la salud sobre los cambios que pueden producirse en el curso de una enfermedad. El pronóstico anticipa su posible duración de acuerdo a los síntomas que se evidencian en el paciente. Se conoce como pronóstico reservado a aquel que es incierto o que presupone un desenlace negativo: "La víctima se encuentra con pronóstico reservado tras la operación de urgencia".



Diagnóstico Diferencial

Diagnóstico diferencial es el procedimiento por el cual se identifica una determinada enfermedad mediante la exclusión de otras posibles causas que presenten un cuadro clínico semejante al que el paciente padece.

Existe una serie de factores necesarios previos a la emisión de un diagnóstico diferencial. En primer lugar, el proceso que se inicia no es unilateral, y requiere sensibilidad y responsabilidades de ambas partes (profesional y paciente).

Enfermedad

La definición de enfermedad es la de "Alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible.



Propedéutica Clínica

Síndrome

Es un cuadro clínico o un conjunto de síntomas que presenta alguna enfermedad y que por sus propias características posee cierta identidad; es decir, un grupo significativo de síntomas y signos (datos semiológicos), que concurren en tiempo y forma, y con variadas causas o etiología.

Todo síndrome es una entidad clínica que asigna un significado particular o general a las manifestaciones semiológicas que la componen. El síndrome es plurietiológico porque tales manifestaciones semiológicas pueden ser producidas por diversas causas.

Síntoma

Hechos o fenómenos producidos por la enfermedad y captados por el enfermo. Trastornos o molestias o sensaciones subjetivas de enfermedad.

Problema físico o mental que presenta una persona, el cual puede indicar una enfermedad o afección. Los síntomas no se pueden observar y serán referenciados por los pacientes.

Signo

Hechos o fenómenos producidos por la enfermedad y observados por el enfermo, el médico y otros. Trastornos o molestias objetivas de enfermedad.

son las manifestaciones objetivas, clínicamente fiables, y observadas en la exploración médica, es decir, en el examen físico del paciente, a diferencia de los síntomas, que son elementos subjetivos, señales percibidas únicamente por el paciente como, por ejemplo, el dolor, la debilidad y el mareo.

Prodromo

El término pródromo se utiliza en las ciencias de la salud para hacer referencia a los síntomas iniciales que preceden al desarrollo de una enfermedad.

Los pródromos presentan características muy variables, dependiendo del proceso y generalmente no son específicos. En las enfermedades infecciosas suelen consistir en sensación de malestar general, ligera elevación de temperatura, dolores musculares y en ocasiones náuseas y vómitos.

Método Semiológico

Para determinar el estado físico de los órganos y tejidos, el médico utilizará técnicas:
Anamnesis, Inspección, palpación, percusión y auscultación.

Signos y Síntomas



INSPECCIÓN



PALPACIÓN



PERCUSIÓN



AUSCULTACIÓN